

Tous formés, tous prêts à sauver !



Collège Marcelle Rivier de Beaumont-lès-Valence, 12 novembre 2024

Grâce à un programme immersif en réalité virtuelle, le Département sensibilise et forme tous les collégiens de 4^e aux gestes qui sauvent.

Seulement 20 % des Français sont formés aux premiers secours, contre près de 80 % dans certains pays européens. Face à ce problème de santé publique, le département a donc mis en place cette année une action éducative permettant de former les collégiens de 4^e. Un programme novateur lancé le 12 novembre dernier au collège Marcelle Rivier de Beaumont-lès-Valence.

RÉALITÉ VIRTUELLE

Les collégiens apprennent ainsi à prendre en charge la victime d'un arrêt cardiaque, d'une hémorragie ou encore d'un étouffement en alertant les secours et en lui prodiguant les premiers gestes. Ces sessions immersives, dispensées en partenariat avec l'Union départementale des sapeurs-pompiers de la Drôme

et confiées à la société drômoise "D'un seul geste", permettent une meilleure assimilation grâce à la réalité virtuelle qui sollicite la mémoire émotionnelle.

4000 ÉLÈVES FORMÉS EN 2024-2025

Avec 29 collèges (publics et privés) participants, près de 4 000 élèves bénéficieront cette année de ce programme, entièrement financé par le Département. En fin de formation, chaque élève reçoit une attestation, un mémo des gestes qui sauvent et une carte de « citoyen sauveteur ».

Cette nouvelle action éducative s'inscrit plus globalement dans le cadre de la politique du Département en faveur de l'éducation, qui propose chaque année une trentaine d'actions aux collèges publics et privés du territoire.

Au total, le Département a investi en 2024 près d'1,8 M€ pour ces projets éducatifs en faveur des collégiens.



Véronique PUGÉAT,
vice-présidente en charge de l'offre territoriale de proximité : éducation, enseignement supérieur, citoyenneté, jeunesse, culture et sports

« En plus de sauver des vies, nous espérons que cette formation clé en main, suscitera des vocations et encouragera des collégiens à rejoindre les écoles de jeunes sapeurs-pompiers ».

→ En 2 mots

Le Département participe à la formation des collégiens aux premiers secours.



En découvrir +

Retrouvez les coulisses de cette formation en scannant ce QR Code